

« Cette exposition, c'est l'opportunité de voir tous ces sourires » : avec Inside Out, un projet qui rapproche à Hennebont

Mené conjointement par l'Adapei 56 et le Copil 16-25 de l'association, le projet Inside Out a réuni près d'une centaine de jeunes accompagnés et de professionnels autour d'une aventure artistique commune. Cette initiative débouche sur l'exposition à ciel ouvert de portraits géants. À Hennebont (Morbihan), l'exposition éphémère de ces portraits est visible à l'Esat Alter Ego à Kerandré.



L'inauguration de l'exposition des portraits réalisés dans le cadre du projet Inside Out a été un vrai moment de joie tant par les jeunes que par les professionnels qui les accompagnent. | OUEST-FRANCE

Sur le territoire de Lorient (Morbihan), ils étaient nombreux à travailler dans des villes voisines sans vraiment se connaître. Des éducateurs, des formateurs, des animateurs et des professionnels du médico-social de l'Adapei 56...

Chacun dans sa structure, chacun avec ses missions. L'un des objectifs du projet Inside Out était justement là : rassembler ces équipes autour d'un projet artistique commun et y associer les jeunes de 16 à 25 ans qu'ils accompagnent au quotidien. Au total, près d'une centaine de personnes ont participé et 78 se sont laissé photographier.

La photo comme moyen d'expression

Inside Out, projet d'art participatif lancé par l'artiste JR, repose sur une idée simple : photographier des habitants, imprimer les portraits en grand format et les afficher dans l'espace public. Dans le projet mené par l'Adapei 56, cette simplicité a ouvert des portes inattendues. Ce projet photo a permis à certains jeunes de se révéler. De montrer qu'ils sont fiers de ce qu'ils sont : des jeunes dynamiques, pleins de projets, explique Isabelle Kerrien, chargée de soutien à Alter Ego, à Hennebont. Et chacun y a trouvé sa place : Certains se sont laissé photographier, d'autres ont préféré être colleurs d'affiches.

Des collaborations fructueuses

Les séances photos ont permis aux équipes de se rencontrer autrement, dans un cadre moins formel. Lancé le 30 janvier 2025, le projet s'est étalé sur plusieurs mois. Quatre établissements y ont participé : l'Esat Alter Ego d'Hennebont, le foyer Avel Vor et l'IME de Kerdiret situés à Ploëmeur et l'Esat Armor Argoat de Caudan. Les professionnels insistent : Le projet n'était qu'un prétexte. Et assurent : Ce n'est qu'une première étape. Beaucoup d'autres rendez-vous à venir entre les professionnels pour construire ensemble de nouveaux projets. On est tous un peu différent à l'issue de ce projet », sourit Isabelle Kerrien.

Une exposition à ciel ouvert

Après quatre séances photos, une dans chaque établissement, les photos ont été envoyées à Inside Out Project qui s'occupe de les imprimer. Des tirages noir et blanc grand format seront affichés sur les murs extérieurs des différents établissements. Cette exposition, c'est l'opportunité de voir tous ces sourires », se félicite Yann Zenatti, le directeur de l'Adapei 56 qui conclut avec le sourire : J'ai trouvé que ce projet est une idée géniale et que c'était un vrai challenge d'organiser en novembre une exposition en extérieur.